
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

6. Juni 2023

Beginn 18:00 Uhr

Ende 20:53 Uhr

Anwesende Camilla, Camille, Tom, Gonne, Daniel S., Joscha, Nika, Johannes, Daniel
K., Freddie, Justus

Redeleitung Gonne

Protokoll Johannesn Gonne, Nika

FSR Anwesend: Nika, Gonne, Camilla, Daniel K. Abwesend: Kate

Termine

Juni 12. – 19. 12:00 Hochschulwahlen
18. 16:00 Skatturnier
29. 23:00 Fachschaftsparty (Partytion)

Juli 3. 19:00 OWO-Plenum
5. 16:00 Sommerfest des Fachbereichs
12. Unsere Studienordnung im Senat
14. 18:30 Mathemusikabend

Schriftliche Kunde

@ Das Gleichstellungsbüro der TU hat seine Achtung-Kampagne gegen Seximus neu
aufgelegt. Am 27. und 29.6. finden dazu Workshops speziell für Studierende und
ein Vortrag für alle statt. Weitere Infos gibt es auf der Webseite.1

1https://www.tu-darmstadt.de/gleichstellungsbeauftragte/strategie_und_grundsaetze/
respekt_auf_dem_campus/index.de.jsp
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@ Wir haben Werbung für ein Stipendium2 für sozial bedürftige Menschen und solche
mit Migrationshintergrund erhalten, dessen Bewerbungsphase läuft. Wir stellen
fest, dass wir leider keinen passenden Verbreitungsweg dafür sehen.

Arbeitsaufträge

Schrank besorgen (Marc; auf Weiteres)

Lebensmittel (Jantien; ?)

Mailinglisten (Johannes; work in progress. . . )

Athenepreisvorschlag (Marc; Frist in einer Woche)

TOP 1: Wahlkuchen

Da wir nächste Woche Wahlkuchen verteilen möchten, gucken wir auf die Liste im Wiki
und stellen fest, dass uns noch einige Kuchen sowie Helfende in den Schichten fehlen;
insbesondere Mittwoch bis Freitag. Die Liste zum Eintragen dafür findet sich hier3 im
Fachschaftswiki.

Wir werden die Schichten etwas kürzen und um 12:20 Uhr beginnen und um 14:30 Uhr
enden lassen (erste Schicht: 12:20 – 13:25 Uhr, zweite Schicht: 13:25 – 14:30 Uhr).

TOP 2: FSK-Bericht

Am 23. Mai war FSK bei der FS Etit. Daniel S. berichtet davon.

Frau Márcia Moser von der Antidiskriminierungsstelle der TU hat sich kurz vorgestellt.
Sie ist eine unabhängige Ansprechperson und bietet auch vertrauliche Gespräche an.

Die Gruppen RCDS und Campusgrüne haben für die Hochschulwahlen ihre Listen zu
spät eingereicht und stehen deshalb dieses Jahr nicht zur Wahl.

Der neue Kanzler, welcher ab Oktober im Amt sein wird, wurde nur mit relativ knapper
Mehrheit gewählt.

Prof. Matthias Oechsner aus dem FB Maschinenbau ist neuer Vizepräsident für For-
schung.

2von der Peter Fuld Stiftung
3https://fswiki.mathebau.de/index.php/HoPo/Wahlen/Kuchen23
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Der AStA hat unter asta.tu-darmstadt.de/apb-beschwerde eine neue Stelle einge-
richtet, an der man sich (auch anonym) über potentielle APB-Verstöße beschweren
kann.

Besuch von Dezernat IV

Die FSK hatte Besuch von der Dezernatsleitung und einer Mitarbeiterin des Dezer-
nat IV, welches u. a. für das Veranstaltungsmanagement verantwortlich ist (Protokoll
berichtetete).

Grundsätzlich gelten für die Anmeldung beim Dezernat IV Fristen von mindestens 10 bis
14 Tagen für größere sowie 3 Tagen für kleinere Veranstaltungen.

Die rechtliche Erfordernis einer Veranstaltungsleitung ergibt sich nach hessischer Richtli-
nie erst ab 200-Personen-Veranstaltungen. Da man allerdings Personen pro Fluchtweg
summieren müsse und viele alte Unigebäude nicht auf dem neusten Stand sind, soll man
auch kleinere Veranstaltungen beim Dezernat anmelden, damit dies das im Auge behalten
kann.

Für bestimmte Veranstaltungen ist eine technische Veranstaltungsleitung notwendig. Ob
das der Fall ist, wird Dezernat IV bei Anmeldung der Veranstaltung kommunizieren.

Ein Schließdienst ist für Veranstaltungen am Wochenende immer notwendig, für sonstige
Veranstaltungen außerhalb der Gebäudeöffnungszeiten ist dies eine Einzelfallentscheidung.
Wenn Veranstaltungen unter der Woche nach Gebäudeschließung enden, darf man Dezer-
nat IV gerne darauf hinweisen, damit der Schließdienst auch zu späterer Zeit besonders
auf das entsprechende Gebäude achten kann. Dies kostet im Normalfall nichts.

Kosten für eventuell notwendige externe Sicherheits-/Leitungs-Menschen bei Fachschafts-
veranstaltungen wurden bisher von den Dekanaten übernommen. Es soll noch einmal
abgeklärt und ggf. verschriftlicht werden, dass dies auch weiterhin so ist.

Die Orientierungswochen laufen grundsätzlich nicht über Dezernat IV sondern über
das Lehrveranstaltungsmanagement (Dez. II). Lediglich bei speziellen Dingen, wie z. B.
Pyrotechnik, sollte man das Dezernat IV einbinden.

Veranstaltungen mit Übernachtung in der Uni sind Einzelfälle und deren Behandlung ist
noch zu klären.

Der große Vorteil einer angemeldeten Veranstaltung gegenüber einer nicht angemeldeten
sei, dass man den TU-Sicherheitsdienst bei Problemen hinzuziehen kann.

Bezüglich der Haftung sollte grundsätzlich die Uni verantwortlich und versichert sein.
Für die OWO ist dies auch abgeklärt, für Bundesfachschaftentagungen ist das noch in
Klärung.

Das Veranstaltungsmanagement im Dez. IV wäre erfreut, wenn pro Fachschaft immer die
gleichen Menschen die Veranstaltungen anmelden würden. Das vereinfacht Einschätzungen
bei zukünftigen Veranstaltungen. Wir beschließen, dafür einen Helden einzurichten, über
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den dann alle Anmeldungen unserer FS-Veranstaltungen geleitet werden. Bis sich jemand
für diesen Posten findet, wird er zunächst unbesetzt bleiben.

kostenlose Menstruationsprodukte

Es gab weitere Informationen zum Thema kostenlose Menstruationsprodukte. Der AStA
möchte eine Karte erstellen, auf dem alle Toiletten, welche von ihnen oder den Fachbe-
reichen/Fachschaften mit Menstruationsprodukten ausgestattet sind, anlegen, auf der
zusätzlich auch noch genederneutrale Toiletten eingezeichnet sind.

Deutschlandticket

Es ist unsicher, ob die aktuelle Upgradelösung rechtssicher ist. Es könnte für den AStA
wegen des Solitaritätsprinzips Probleme geben.

Sammlung von Altklausuren

An vielen Fachbereichen ist es nicht so cool wie bei uns.4 Es wird angedacht einen uniweit
zugänglichen Moodle-Kurs zu machen und dort Altklausren zu sammeln und mehr Profs
davon zu überzeugen, dass es cool ist Alklausuren zu veröffentlichen.

Alternative Erstibegrüßung

Diese ist geplant für den OWO-Samstag. Langsam startet die Planung. Wer mit organi-
sieren möchte meldet sich bei sieverdingbeck@asta.tu-darmstadt.de oder vielleicht
auch nicht. Das Protokoll der FSK ist hier widersprüchlich.

Die nächste FSK wird bei der FS 15 (Architektur) stattfinden, die danach bei den Infen.
Im August dann ist voraussichtlich der AStA dran.

TOP 3: KoMa-Bericht: Arbeitszeiterfassung

Joscha berichtet von einem Arbeitskreis auf der KoMa, über den letzte Woche noch
nicht berichtet wurde. In diesem Arbeitskreis ging es um die Problematik, dass viele
Tutor*innen nicht konkret tracken, wie viel und wann sie arbeiten. Die 88. KoMa hat eine
Resolution verabschiedet, die die Unis diesbezüglich auffordert, sich an geltendes Recht
zu halten. In dieser wünscht sie sich eine präsentere Überwachnug der Arbeitszeit und
bewusste Einhaltung dieser. Ferner werden niederschwellig zu bedienende technische Tools
dafür gefordert. Außerdem werden Personalratsäquivalente für studentische Beschäftigte
gefordert.

4mathebau.de/elzm
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TOP 4: Wahlwerbung

Die Wahlinfos sind gedruckt und wir suchen Menschen, die in Vorlesungen Werbung für
die Hochschulwahlen machen und die Wahlinfos verteilen.

Nika wird nächste Woche Mittwoch in der ADM beim vierten Semester Werbung machen.
Gonne wird am Montag in der LA beim zweiten Semester Werbung machen.

Wir haben außerdem zwei Typen Flyer für die Wahlen zur Universitätsversammlung von
ver.di (für die Wahl der ATM) und dem „Rat der WiMis“ (für die Wahl der WiMi) vorbei
gebracht bekommen und wurden gefragt, ob wir die beim Wahlkuchen mit auslegen
würden, um ATM und WiMis darauf aufmerksam zu machen. Die Fachschaftssitzung
sieht nicht, warum wir diesen beiden Listen im Gegensatz zu den anderen zur Wahl
stehenden eine Plattform bieten sollten. Ferner wird die Meinung geäußert, dass wir nicht
für ATM und WiMis zuständig sind. Aus diesen Gründen entscheiden wir uns dagegen,
diese Flyer zu verteilen.

Für manche von uns fühlt es sich demokratiebehindernd an, diese Flyer nicht auszulegen,
auch mit dem Hinweis, dass sie uns nur zugetragen wurden. Dadurch behindern wir das
demokratische Engagement der Gruppen, deren Flyer es sind. Andere argumentieren,
dass ebendiese Distanzierung nicht möglich sei. Wir diskutieren darüber, nach welchen
Kriterien wir solche Entscheidungen fällen. Man könnte Mails an die anderen Listen
schreiben und diese darüber informieren, dass auch sie bei uns Flyer auslegen können.
Die Diskussion bleibt ohne klares Ergebnis und wir notieren im ewigen Kalender, uns
nächstes Jahr frühzeitiger darüber Gedanken zu machen. Wir wollen außerdem nächste
Woche in größerer Runde erneut darüber reden.

TOP 5: Server-Wartung

Am Sonntag will sich das Serverteam für umfangreiche Wartungsarbeiten treffen. Es
erwartet Ausfälle der Fachschaftsinfrastruktur über mehrere Stunden.

Falls du mitmachen willst, melde dich unter root@mathebau.de.

TOP 6: Bericht vom Stäbchen

Direkt vor dem FBR am 26.05. war unser Treffen mit Prof. Kohler und Cornelia. Cornelia
hat berichtet, dass sie am Rande des Senats mit der Leitung für Qualitätssicherung
Studium und Lehre gesprochen habe: Bei der nächsten Studiengangsweiterentwicklung
werde es maximal 6 Prüfungen pro Semester geben. Falls das stimmt, fallen dann die
Studienleistungen größtenteils, da diese auch als Prüfungen zählen.
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TOP 7: Prüfungskommission

Es war die 150. Sitzung und deswegen gab es Snacks. Prof. Reif hat als Vorsitzender sein
erstes Semester hinter sich. Die Übergabe sei reibungslos gewesen. Das Bewerbungspro-
gramm für den externen Master soll in Zusammenarbeit mit dem Studienbüro vereinfacht
werden. Das Sondernebenfach „Aerospace Engineering“ wurde einmal genehmigt. Das
Nebenfach Psychologie wird abgeschafft, weil uns der Fachbereich Psychologie zu wenig
Veranstaltungen anbietet. Internationale Studierende sollen eine*n Hochschullehrer*in
als Mentor*in erhalten, welche vor allem die nicht-inhaltliche Betreuung sicherstellen.
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